

COMUNICADO ALA OPINION PUBLICA

El sindicato de trabajadores de la energía de Colombia SINTRAELECOL, al cual se encuentran afiliados la mayoría de trabajadores directos de la empresa ELECTRICARIBE S.A. E.S.P, reconoce que en la actualidad existen serios problemas en el servicio de energía eléctrica que abastece a los 7 departamentos de la región caribe o costa atlántica.

Debido esta situación se ha generado un debate público regional y nacional, donde han intervenido varios actores tanto gubernamentales como no gubernamentales e incluso el propio presidente de la república. En dicho debate se han señalado a posibles responsables de la crisis y se han planteado algunas alternativas de solución a la grave problemática.

Sin embargo, mientras todo esto ha venido sucediendo, las comunidades afectadas, en medio de su desespero e impotencia han llegado al extremo de tener que recurrir a las vías de hecho, afectando en algunos casos el orden público del sector o municipio donde se realizan las protestas y más grave aún han procedido a destruir las instalaciones locativas de la empresa y a retener vehículos y a trabajadores directos y contratistas.

Frente a esta problemática la organización sindical SINTRAELECOL, responsabiliza ante la opinión pública al estado colombiano como principal causante de esta grave situación, ya que es el estado y en particular los gobiernos de las tres últimas décadas los que han venido defendiendo y desarrollando, el desmonte de lo público para entregárselo al capital privado, ufanándose de decir que es la solución definitiva a los problemas sociales en materia de servicios públicos, salud recursos naturales, vías etc. Y para vergüenza de esta región fue la clase política que nos representaba en el gobierno nacional en los años 1998 al 2002 los que aprobaron la venta de las electrificadoras de la costa al capital privado. Y hoy con esa doble moral que los caracteriza, algunos de estos personajes que aún se mantienen en la vida política y la descendencia de los que ya no están, junto con otros grandes políticos capitalistas son los que vienen a solapadamente pidiendo que ELECTRICARIBE se valla de la región.

Como organización sindical y seriamente interesados en hallar una solución de fondo a esta situación rechazamos enérgicamente el hecho de que la problemática del servicio de energía en la costa caribe la hayan convertido en un escenario de protagonismo político, bajo el supuesto de querer resolverle la situación a los más sufridos en esta crisis que son los clientes y usuarios de los estratos 1 y 2 y los habitantes de las zonas especiales.

Pareciera ser que lo que buscan es ingresar sin ningún escrúpulo en el negocio eléctrico en esta región simplemente, para la defensa de sus propios intereses. A si ha quedado evidenciado cuando recientemente lanzaron la propuesta de crear unos gestores operadores para comercializar la energía en los estratos 4, 5,6 y a los clientes no regulados de sector industrial y comercial. Como quien dice crear sus propias empresas para apoderarse de la pulpa del negocio y dejar a ELECTRICARIBE con el hueso, resolviendo su apetito de negocio rentable empeorando la situación para la mayoría de los habitantes de la región concentrados en los estratos 1,2,1 y 3.

Teniendo en cuenta lo anterior dejamos bien claro que SINTRAELECOL está interesado y viene trabajando en la búsqueda de una solución definitiva a esta grave situación bajo los siguientes criterios:

1. Exigiendo la participación directa del estado, en la toma de decisiones urgente que a corto y a mediano plazo se puedan desarrollar para solucionar gradualmente la problemática en la costa caribe.
2. Dentro de las decisiones que debe tomar el estado SINTRAELECOL propone una reforma inmediata al marco de regulación del negocio eléctrico en Colombia especialmente para que se creen unas condiciones excepcionales para la costa caribe en donde se tenga en cuenta nuestras condiciones geográficas y climáticas ya que debido a ellas nos vemos obligados a consumir más energía que en el resto del país.
3. Venimos exigiendo que el gobierno nacional cumpla en tiempo y lugar sus compromisos para la ejecución del plan de inversión CINCO CARIBE, el cual traerá una mejora sustancial a la prestación del servicio de energía y a la atención del cliente por parte de ELECTRICARIBE.
4. Venimos sumados a los sectores que realmente defienden los intereses de la región y vienen ejecutando acciones por la mejora en la calidad del servicio de energía, y al mismo tiempo defendemos los intereses de los trabajadores, pendiente de que la solución al problema eléctrico no se convierta en una masacre laboral en la cual se despidan colectivamente a los trabajadores directos y se desmonten sin beneficios convencionales y laborales.

Atentamente,

SINTRAELECOL

